
校友體育館動土典禮致詞

 

各位百人會的會員，清華的同仁、校友：

 

今天我們在這裡見證清華的歷史，一百年來第一次由校友捐贈全部

經費的體育館舉行動土典禮，剛才司儀宣布今天到場的貴賓時，我

以為他要一直唱名下去，因為今天到場的全部是貴賓，全部都是清

華的貴人。

 

我們在一年多前提出百人會的構想，旋即獲得校友熱烈的響應，踴

躍情況遠遠超出當初的預期，讓身為校長的我，感到非常驕傲與感

動。清華校友對母校的愛護之情，不是其他任何學校的校友可以做

到的。最近一年多來，經常有機會在各個場合跟校友互動，每當提

及百人會構想時，校友都極為支持，沒有一次讓我失望。還記得去

年四月受邀至校友高球賽致詞時，口頭邀請賴文針董事長加入百人

會，他二話不說當下應允，之後，范傳銘校友主動把我拉到角落，

問我有沒有機會加入，我說當然歡迎，還有，我邀請蘇峰正總經理

到學校談談，結果一談之下他就加入了百人會。在張一熙校友退休

茶會上，我說希望他未來有機會一定要加入百人會，他當場宣佈加

入，不久後，當時在場的葉均蔚與簡朝和校友也共襄盛舉，諸如此

類的故事不斷地重演，所以一年多來跟校友的互動，從來沒有一個

場合是空手而返的，我想這是別的學校做不到的，大家都是清華的

貴人，清華對大家非常的感謝。爾後，你的公司、你的事業、你的

家庭有甚麼需要校長的地方，校長義不容辭，你的公司要開工，你

的公司要慶祝，你的寶眷有什麼喜事，都可以跟學校聯絡，雖然之



前已經參加過很多類似活動，但我欠各位百人會會員每人最少一

次，第二次我們也可能提別的計畫。

 

今天非常高興能在清華百周年校慶時，順利舉行校友體育館動土典

禮，再次謝謝大家。


